

# Marques d'une Eglise remplie de l'Esprit

Actes 2:41-47

Clément Tendo, Stagiaire Pastorale

Sermon du 30 juillet 2023

Bonsoir à tous!

C'est bon d'être de retour d'un cours intensif de deux semaines au Westminster Theological Seminary à Philadelphie.

Je suis reconnaissant d'avoir l'occasion d'étudier avec des hommes qui aiment le Seigneur et sa parole.

Pour cela, je suis reconnaissant à Dieu.

La semaine dernière, le pasteur Chris a prêché sur le sermon de la Pentecôte de Pierre et, par conséquent, 3000 personnes ont cru à l'évangile et ont rejoint l'Eglise remplie de l'Esprit du Christ.

Poursuivant notre série, le passage sur lequel nous nous concentrons aujourd'hui nous offre les effets durables de la Pentecôte sur l'Église.

Et ce passage est aussi pour nous parce que nous vivons à l'ère du Saint-Esprit.

Pour que nous soyons une Eglise remplie de l'Esprit, nous devons regarder les marques d'une Eglise remplie de l'Esprit.

S'il vous plaît, écoutez la parole de Dieu dans Actes 2:41-47.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes.

42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les prières.

43 La crainte s'emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de miracles par les apôtres.

44 Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun.

45 Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, et ils en partageaient le produit entre tous, selon les besoins de chacun.

46 Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de coeur,

47 louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés.

Et le Seigneur ajoutait chaque jour à leur nombre ceux qui étaient sauvés.

*Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:*

*8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

Prions!

Nous te remercions, Père, pour Ta Parole Vivante.

Alors que nous l'entendons prêcher, s'il vous plaît, préparez nos cœurs et nos esprits à le recevoir avec gratitude.

Brisez les sols durs et pierreux et aidez notre incrédulité.

S'il vous plaît, plantez votre parole profondément en nous et faites-la porter ses fruits.

Ouvre nos oreilles pour entendre et nous conduire dans Ta Vérité.

Par la prédication de ta parole, montre-nous le Christ ;

révèle-nous ta gloire et que chaque cœur ici confesse que Christ est Seigneur, à la gloire de ton nom.

Et c'est au nom de Jésus que nous prions et croyons, amen !

En regardant le passage d'aujourd'hui, nous voyons que les effets de la Pentecôte ont influencé la façon dont le peuple de Dieu a vécu sa vie

ensemble.

En tant qu'Église à l'ère du Saint-Esprit, nous pouvons apprendre des quatre marques d'une Église remplie de l'Esprit dans ce texte.

Quand je dis "marque", j'entends une qualité caractéristique ou distinctive.

Dans ce passage, nous voyons quatre marques d'une Église remplie de l'Esprit :

(1) une Église qui étudie la Bible;

(2) une Église associative;

(3) une Église adoratrice;

et (4) une Église qui va vers les nouvelles ames.

Ces quatre marques ne doivent jamais être séparées car elles sont toutes liées.

Les trois premières marques concernent la vie intérieure de l'Église.

La dernière marque concerne la relation de l'Église au monde.

Les trois premières marques sont résumées au verset 42 et exposées des versets 43 à 46 tandis que la dernière marque est implicite au verset 47.

## **Point 1 : Une Église qui étudie la Bible.**

Premièrement, nous voyons qu'une Église remplie de l'Esprit est une Église qui étudie la Bible.

Le Dr Luke, l'auteur du livre des Actes, est intentionnel lorsqu'il parle des marques de cette Église remplie de l'Esprit.

Il commence le verset 42 en disant : « Et ils se consacrèrent à l'enseignement des apôtres... »

Qui sont-ils"?

Ce sont les 120 personnes qui ont reçu le Saint-Esprit, ainsi que les 3000 personnes qui ont cru suite au sermon de Pierre.

Luc ne dit pas que cette Église nouvellement née a passé du temps à se rappeler ou à désirer l'expérience de la Pentecôte.

Au contraire, il nous dit que cette Église remplie de l'Esprit était une Église apprenante.

Cette Église a compris que, bien que la Pentecôte soit importante, l'enseignement des Apôtres serait le fondement de leur vie spirituelle.

Cette Église remplie de l'Esprit a compris que l'Esprit de Dieu agit dans, à travers et par la Parole de Dieu.

Par conséquent, ils se sont engagés de tout cœur à écouter l'enseignement des Apôtres.

Et à quoi se réfère l'enseignement des Apôtres ?

Eh bien, d'après Actes 2, nous voyons que Pierre, l'un des apôtres, a prêché la personne et l'œuvre de Christ à partir de la Bible de l'Église primitive, l'Ancien Testament.

Pierre a proclamé que Jésus était le Messie longtemps prophétisé qui portait les péchés du monde.

Pierre a montré à la foule que ce Christ innocent avait été ressuscité des morts et qu'il est maintenant intronisé à la fois comme Seigneur et comme Christ.

Et c'est le message qui a conduit à la conversion de 3000 personnes en une journée.

Pourquoi l'enseignement des apôtres est-il important ?

Les croyants ont alors compris qu'ils avaient besoin d'en savoir plus sur Christ s'ils voulaient le refléter dans leur communion en tant que croyants.

Parce que l'enseignement des Apôtres était centré sur le Christ, ces croyants considéraient l'enseignement des Apôtres comme le pilier de leur unité.

Ils savaient que les expériences vont et viennent.

Mais pour rester fermes dans la vérité, ils avaient besoin d'entendre le message des apôtres.

Alors, comment nous consacrons-nous aujourd'hui à l'enseignement des Apôtres ?

Heureusement, tout ce que les apôtres ont enseigné a été résumé dans le Nouveau Testament.

Et lorsque vous vous consacrez à l'étude du Nouveau Testament, vous découvrez que les Apôtres aimaient aussi l'Ancien Testament.

C'est parce que le Nouveau Testament était l'Ancien Testament expliqué et pleinement révélé.

Se consacrer à l'enseignement des Apôtres, c'est étudier assidûment toute la Bible.

En tant qu'Eglise à l'ère de l'Esprit, nous devons nous consacrer à la vérité de Dieu révélée dans la Bible.

Parce que le Saint-Esprit qui habite en nous est l'Esprit de vérité.

La vérité de Dieu doit être le fondement de notre communion.

## **Cela m'amène au point 2 : Une Eglise fraternelle.**

Dans notre passage, nous voyons aussi qu'une Église remplie de l'Esprit est une Église fraternelle.

Le verset 42 dit : « Ils se consacrèrent... à la communion... »

Le mot grec traduit par « fraternité » au verset 42 est « Koinōnia ».

Le mot fait référence à beaucoup de choses, y compris « partage » et « participation ».

Alors, qu'est-ce que ces croyants ont en commun ?

Premièrement, par la foi, nous partageons le Dieu trinitaire.

Plus tard, l'apôtre Jean a expliqué qu'il avait écrit sur Jésus afin que les croyants puissent avoir une communion les uns avec les autres.

Dans 1 Jean 1:3, il écrit :

« ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous.

Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus Christ.

Paul reprend également l'idée de communion et l'applique au Saint-Esprit dans 2 Corinthiens 13:14.

Paul écrit : « ... la communion du Saint-Esprit soit avec vous tous.

En d'autres termes, nous pouvons dire que cette fraternité est avant tout :

“une expérience trinitaire, c'est notre part commune en Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit.”

Deuxièmement, en tant que croyants, nous partageons ce que nous avons en générosité.

Une chose intéressante à noter est que la fraternité et la générosité partagent la même racine grecque.

Alors que le mot traduit fraternité est “Koinōnia”, le mot traduit généreux est “Koinonikos”.

Après avoir parlé du dévouement des croyants à la fraternité, Luc nous indique la générosité qui y était liée.

Dans Actes 2:44-45, nous lisons :

44 « Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun.

45 Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, et ils en partageaient le produit entre tous, selon les besoins de chacun.»

La plupart des langues ont un proverbe qui met l'accent sur l'unité.

En français, on dit “L'union fait la force”, ce qui signifie littéralement “l'union fait la force”.

Les croyants à ce stade précoce ont compris que pour être forts, ils devaient être ensemble.

Mais plus que cela, notre Dieu est Un d'unité dans la diversité.

Il veut que les diverses personnes qu'il rachète vivent ensemble dans l'unité.

Avant de voir ce que signifie l'expression « avait tout en commun », il est important de voir ce qu'elle ne signifie pas.

Ce passage sur le partage des possessions ne fait pas référence au communisme ou au socialisme ou à tout système politique d'ailleurs.

Pourquoi est-ce que je dis ça ?

Le communisme est un partage obligatoire des biens sur la base que personne n'a le droit de posséder quoi que ce soit.

Alors que le socialisme autorise la propriété privée, il oblige les individus à donner un grand pourcentage de ce qu'ils possèdent.

Le communisme et le socialisme exigent que les gens donnent.

Ces deux systèmes n'ont rien à voir avec la générosité.

C'est parce que la vraie générosité ne doit jamais être forcée par aucun système humain.

Au contraire, la générosité ne doit découler que de l'amour de Dieu pour nous.

Pour rejoindre l'Eglise, Elle n'exigeait pas que les gens vendent d'abord tous leurs biens.

L'Eglise n'a pas non plus promu le communisme ou le socialisme.

Au lieu de cela, les croyants ont compris comment Dieu le Père leur avait généreusement accordé le don de la vie éternelle en son Fils unique Jésus-Christ.

Et cette connaissance les a amenés à partager généreusement ce qu'ils possédaient.

L'évangile a eu un impact sur leurs dons.

Chaque fois qu'il y avait un besoin, ils vendaient librement leurs biens et donnaient généreusement aux nécessiteux parmi eux.

Les gens voyaient alors leurs possessions comme une bénédiction pour la communauté de Dieu.

Mes amis, ce que Dieu a fait en donnant Christ pour nous doit aussi avoir un impact sur notre don.

Pour nous, avoir « toutes choses en commun » devrait signifier se souvenir que Dieu nous a généreusement bénis pour bénir généreusement les pauvres et les nécessiteux qui nous entourent.

En effet, comme le dit utilement John Stott :

“La fraternité chrétienne est une bienveillance chrétienne, et la bienveillance chrétienne est un partage chrétien.”

Qu'est ce que cela veut dire pour nous?

Eh bien, cela signifie qu'une façon de savoir si nous sommes vraiment remplis de l'Esprit est de réfléchir à la façon dont nous donnons.

Notre don peut révéler si nous apprécions les possessions ou le Dieu qui nous donne les possessions.

Avant de penser à ce que vous n'avez pas, j'aimerais que vous sachiez que Dieu a donné quelque chose à chacun de nous.

Cela peut être de l'argent, du temps, de la force, des connaissances, pour n'en nommer que quelques-uns.

Comment utilisons-nous ces biens donnés par Dieu?

Trouvons-nous facile d'aider les nécessiteux parmi nous?

Ou sommes-nous avares?

Rappelez-vous que donner fait partie de l'adoration.

Et c'est la raison pour laquelle nous offrons des dîmes et des offrandes lors de notre culte dominical.

Lorsque nous donnons généreusement, nous remercions Dieu d'être un Donateur Généreux.

## **Cela m'amène au point 3 : Une Eglise adoratrice.**

Troisièmement, nous voyons qu'une Église remplie de l'Esprit est une Église qui adore.

Nous voyons au verset 42 que les croyants :

42 « se consacraient à... la fraction du pain et les prières ».

Dans le Nouveau Testament, « la fraction du pain » peut désigner à la fois le Dîner du Seigneur et le repas commun que les croyants prenaient lorsqu'ils se réunissaient pour le culte.

Parfois, on parle simplement de « rompre le pain ».

Dans notre passage, nous voyons que chaque fois que les croyants se rassemblaient pour rompre le pain, ils priaient et adoraient également le Seigneur.

Prendre les repas et le Dîner du Seigneur ensemble a créé une opportunité pour les fidèles de se lier.

C'est l'une des raisons pour lesquelles nous dînons et prenons le Dîner du Seigneur ici à One Voice.

Dans Actes 2:46-47a, nous lisons :

46 « Et jour après jour, allant ensemble au temple et rompant le pain dans leurs maisons, ils recevaient leur nourriture avec un cœur joyeux et généreux,

47a louant Dieu et trouvant grâce auprès de tout le peuple.

“Jour après jour” ici peut aussi signifier “tous les jours”.

Les premiers croyants se réunissaient fréquemment pour adorer et rompre le pain.

L'autre chose que nous remarquons est qu'ils adoraient à la fois dans le temple et dans les maisons.

Ils ont compris que le culte n'est pas seulement un événement dominical, pas quelque chose qui se passe uniquement à l'Eglise.

Pour ces croyants, le culte était une chose quotidienne, à la fois à l'Eglise et à la maison.

En raison de l'importance de l'adoration, la Parole de Dieu nous exhorte à ne pas négliger de nous réunir car c'est l'occasion de nous encourager mutuellement.

Hébreux 10:24-25 dit :

24 « Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la charité et aux bonnes oeuvres.

25 N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns;

mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour.

Remarquez aussi que le culte régulier à l'Eglise et dans les foyers produit de la joie.

Et là où il y a de la joie et des cœurs généreux, le peuple de Dieu loue continuellement Dieu.

Comme je prie pour que Dieu augmente notre joie pendant que nous adorons.

Dans Actes 2:43, nous lisons qu'à cause de ce que faisait l'Esprit, la crainte était sur tout le monde.

La dernière phrase d'Actes 2:47a déclare : "... avoir la faveur de tout le peuple."

C'est un fruit naturel d'une communauté d'adoration.

“Tout le peuple” dans ce verset inclut les chrétiens et les non-chrétiens.

Les non-chrétiens de Jérusalem n'aimaient peut-être pas l'Eglise primitive, mais au fond ils voulaient être comme cette Eglise remplie de l'Esprit.

Amis : lorsque nous adorons, nous communiquons à ceux qui nous entourent la douceur de Jésus.

## **Cela m'amène au Point 4 : Une Eglise qui atteint.**

Une Eglise remplie de l'Esprit devrait être une Eglise qui atteint.

L'évangélisation est le fruit de la façon dont nous étudions la Bible, nous fraternisons et nous adorons.

Les habitants de Jérusalem ont vu comment vivaient les croyants et ils ont voulu savoir pourquoi.

C'est ce qui arrive quand l'Esprit de Dieu est à l'œuvre.

Les effets de l'œuvre de l'Esprit se répandent dans la communauté qui nous entoure.

Actes 2:47b déclare : « Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Eglise ceux qui étaient sauvés. »

Peut-être avez-vous entendu parler de cette citation, "Prêchez toujours et si nécessaire, utilisez des mots."

Ce dicton a été attribué à tort à François d'Assise.

Il y a là une part de vérité.

L'accent de cette citation est sur la conduite des croyants.

Cette citation dit que nous devrions vivre nos vies d'une manière qui glorifie notre Seigneur afin que notre conduite elle-même puisse prêcher.

Pourquoi est-ce que je sors ça ?

Car quand on lit notre passage aujourd'hui, on pourrait penser que Dieu rajoute des gens chaque jour sans évangélisation.

Mais ce serait faux et contraire à ce dont parle le livre des Actes.

Au contraire, nous voyons que cette Église remplie de l'Esprit était aussi une Église missionnaire.

Comme nous le verrons plus tard dans notre série, les croyants de l'Église primitive évangélisaient partout où ils allaient, tant dans leur conduite que dans leurs paroles.

Ainsi, la citation à laquelle je viens de faire référence devrait être : « Prêchez en paroles et en actes ».

Pourquoi ?

Parce que c'est ainsi que Dieu ajoute le nombre d'adorateurs à l'Église.

Et aussi, rappelez-vous toujours de donner crédit au Seigneur.

Ne pensez jamais que la croissance de l'Église est le résultat de votre travail.

Rappelez-vous que votre conduite et vos paroles sont des instruments que Dieu utilisera pour se rassembler des adorateurs.

## **Conclusion:**

Les quatre marques d'une Église remplie de l'Esprit peuvent nous aider à nous évaluer, à la fois en tant qu'Église et en tant que croyants individuels à One Voice.

Si nous nous considérons comme une Église remplie de l'Esprit, sommes-nous une Église qui étudie la Bible ?

Sommes-nous une Église fraternelle ?

Sommes-nous une Église adoratrice ?

Sommes-nous une Église qui cherche les nouvelles ames ?

Amis, si vous êtes comme moi, ce texte nous aide à remarquer les faiblesses de notre propre vie.

Que ferons vous et moi pour être marqués par ces quatre éléments liés ?

Premièrement, nous devons nous souvenir de l'évangile du salut que les apôtres ont enseigné et prêché.

L'évangile est bien résumé dans Actes 4:12, qui dit :

12 "Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés."

Qu'est-ce que cela veut dire ?

Négativement, cela signifie que quiconque n'a pas Jésus comme Sauveur et Seigneur périra.

Et positivement, cela signifie que ceux qui se repentent de leur péché et placent leur confiance en Jésus ont la vie éternelle.

Et qu'est-ce qu'on va faire avec ça ?

Eh bien, nous devons louer Dieu pour avoir sauvé des pécheurs comme nous.

Et par amour pour ceux qui périssent, nous devons tendre la main à nos parents, amis, voisins et collègues non sauvés qui ont désespérément besoin de cette bonne nouvelle du salut.

Nous devons les appeler à la repentance et à la foi en Jésus-Christ pour le salut.

Deuxièmement, nous devons nous rappeler que nous ne sommes pas orphelins.

Dieu le Père et Dieu le Fils ont envoyé le Saint-Esprit.

L'Esprit qui nous est donné est l'Esprit de Vérité, l'Aide et le Consolateur dont nous avons besoin.

Écoutez ce que dit Jésus dans Jean 14:16-18.

16 "Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous,

17 l'Esprit de vérité, que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point;

mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec vous, et il sera en vous.

18 Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous."

Frères et sœurs, les paroles que je viens de lire étaient une promesse qui s'est maintenant réalisée.

Nous avons l'Esprit de Dieu avec nous et en nous.

Tout ce dont nous avons besoin, c'est de céder à son autorité et à son leadership.

Nous pouvons nous attendre à ce qu'il fasse de grandes choses en nous et à travers nous pendant que nous tentons de grandes choses pour lui.

Cette compréhension nous aide à être une Église qui étudie la Bible, une Église fraternelle, une Église adoratrice et une Église qui atteint.

Parce que c'est ce que signifie être une Église remplie de l'Esprit.

Prions pour que nous continuions à grandir en tant qu'Église remplie de l'Esprit.

Cher Seigneur, nous reconnaissons que nous avons échoué à bien des égards parce que nous oublions de dépendre de Ton Esprit.

S'il vous plaît, pardonnez-nous de ne pas céder à votre Esprit et aidez-nous à compter sur lui pendant que nous étudions votre parole, votre communion et votre adoration les uns avec les autres.

Aussi, aidez-nous à être une Église dirigée par l'Esprit alors que nous tendons la main aux perdus.

Et nous prions tout cela en nous confiant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, Amen !